



Instituto Nacional de Bosques  
Más bosques. Más vida



## INAB impulsa los preparativos para el XIII Congreso Forestal Nacional en Huehuetenango

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) fue la sede del proceso de transición entre la Comisión organizadora del XII Congreso Forestal Nacional y la comisión electa para desarrollar el XIII Congreso Forestal Nacional COFONA, cuya sede será el departamento de Huehuetenango. Esta decisión representa un nuevo hito en la historia de los congresos, consolidándolos como una plataforma esencial para el intercambio de conocimientos, experiencias e innovaciones en el manejo forestal sostenible, tanto a nivel nacional como internacional.

Desde su primera edición en 1989, el Congreso Forestal Nacional ha respondido a la necesidad de crear un espacio para el análisis, diálogo y propuestas de soluciones a los desafíos del sector forestal. A lo largo de los años, se han presentado estudios de caso y experiencias ejemplares que han contribuido al fortalecimiento de la cultura forestal en Guatemala.

Estos eventos han permitido integrar a diferentes actores del ámbito social, ambiental y económico, promoviendo la conservación de los bosques y su manejo sostenible.

### Un país megadiverso con grandes retos

Guatemala, como país megadiverso, alberga una vasta riqueza en especies forestales, tipos de bosques y ecosistemas que brindan refugio a la flora y fauna, además de bienes y servicios esenciales para la población. Esta diversidad exige estar a la vanguardia en tecnología y avances científicos para garantizar la provisión permanente de estos beneficios.

En este contexto, los COFONAS han servido como foros esenciales para profesionales del sector forestal, investigadores y otros actores clave. Son espacios que fomentan el análisis, el debate y el intercambio de ideas, indispensables para mejorar la gestión de los recursos forestales, enfrentar los desafíos del cambio climático y promover la resiliencia de los medios de vida.



### Huehuetenango, anfitrión del COFONA 2026

La elección de Huehuetenango como sede del próximo congreso destaca su riqueza cultural y ambiental, así como su importancia estratégica en la promoción del desarrollo forestal en el país.

El INAB, como ente rector en materia forestal, reafirma su compromiso de apoyar este evento, que será una oportunidad para reflexionar y trazar nuevas estrategias en beneficio del sector forestal.

Con esta y otras actividades, Guatemala fortalece su compromiso con la conservación y el manejo sostenible de los recursos forestales. Este esfuerzo no solo contribuye a la mitigación del cambio climático, sino que también asegura un futuro más verde y sostenible para las próximas generaciones.

Desde ya, el Instituto Nacional de Bosques felicita a la comisión organizadora del XIII congreso forestal nacional, integrada por el ingeniero Edwin Cano como presidente y el ingeniero Hugo Flores como vicepresidente, y reitera su apoyo para hacer del COFONA 2026 un evento exitoso que impulse la gestión forestal en el país.

